

VINS Sélection des meilleurs du monde

Les Romands cartonnent



Martine Bernier

Sous la prestigieuse double signature de Bettane et Desseauve, un ouvrage français répertorie les 365 plus grands vins du monde. Six vigneron romands, deux Vaudois et quatre Valaisans, y figurent! Présentation



Marie-Thérèse Chappaz, de Fully (VS), est la grande artiste du monde viticole valaisan. Elle propose des vins se situant au sommet de la viticulture suisse. Photos Eric Bernier

Michel Bettane et Thierry Desseauve, auteurs de l'ouvrage *Les plus grands vins du monde*.

BDT Media/LDD



Dans la cave de son Domaine de la Colombe, à Féchy (VD), Raymond Paccot peut enfin respirer. Les vins tirés de la récolte 2006 ont été entreposés au froid où ils resteront quelques semaines avant d'être mis en bouteilles. Le nectar est prometteur. «Les vins sont faciles, un peu fragiles... Il ne faut pas trop y toucher. Mais ils

sont flatteurs. Il faudra les boire rapidement, dans les trois ou quatre ans.»

Le vigneron de Féchy a un autre motif de satisfaction. Son domaine compte parmi les 365 choisis pour figurer dans le livre *Les plus grands vins du monde* de Bettane et Desseauve. Six Suisses y sont cités: deux Vaudois et quatre Valaisans. Pour Raymond Paccot, la surprise est appréciable. «Michel Bettane est venu déguster chez moi. Je sais que mon vin lui a plu. À l'époque, il m'avait demandé des photos, puis je n'avais plus eu de nouvelles. Quelques mois plus tard, j'ai appris

par un de mes amis que ma femme et moi figurions dans son livre. J'ai été très heureux... Mais j'ai conscience que nous sommes une centaine de viticulteurs suisses à avoir le même idéal. Tous pourraient prétendre à être nommés dans cet ouvrage. Suite à la sortie du livre, j'ai eu la visite de quelques personnes venues après l'avoir lu. C'est une belle reconnaissance pour notre travail.»

Des auteurs prestigieux

Ce livre, qui rend hommage aux meilleurs viticulteurs internationaux, est

A retenir: Les noms des six vigneron primés

Vigneron respecté par ses pairs, Maurice Zufferey, de Sierre (VS), produit des vins d'une très grande pureté aromatique et d'une très grande précision.



• **Raymond et Violaine Paccot:** Domaine de la Colombe, à Féchy (VD). Références de la viticulture vaudoise, ils pratiquent, dit l'ouvrage «une viticulture exemplaire par sa précision, sa recherche du plus grand naturel compatible avec l'excellence du raisin et des vinifications franches, mais toujours précises.»

• **Jean-François et Axel Maye:** domaine Simon Maye, à Saint-Pierre-de-Clages (VS). «Viticulteurs remarquables et vinificateurs hors pair, ils ont parfaitement sélectionné les cépages les mieux adaptés aux lieux-dits.»

• **Louis Bovard,** à Cully (VD): «Ce producteur intelligent et dynamique possède l'un des plus beaux do-

maines viticole du Léman. Avec l'aide de l'œnologue français Jean-Luc Colombo, ses vins ont encore gagné en précision et en rectitude.»

• **Marie-Thérèse Chappaz:** domaine la Liaudisaz, à Fully (VS). «Elle est la grande artiste de la viticulture valaisanne: ses vignes méticuleusement cultivées devraient servir de modèles à tous ses collègues biodynamistes.»

• **Denis Merdier (VS):** «Une viticulture très propre, fondée sur l'enrichissement du sol par un compost élaboré sur place et le plus grand respect de l'environnement, donne des raisins de grande qualité, vinifiés avec la précision habituelle des bons viticulteurs suisses.»

• **Maurice Zufferey (VS):** «Est l'un des viticul-

Propriétaire de l'un des plus beaux et prestigieux domaines viticoles de Lavaux (VD), Louis-Philippe Bovard est un passionné de terroirs.



teurs les plus respectés en Valais. Sa cave fut l'une des premières à réhabiliter le cornalin qui produit toujours des vins d'une très forte personnalité.»

M. B.

Installées à Sierre (VS), Denis et Anne Catherine Mercier vinifient entre autres, un cornalin et une syrah figurant parmi les meilleurs du Valais.